
PTA 運営委員会報告 
令和 5 年 2 月 2 日 特別活動室にて 
 
【会長・先生方のご挨拶】  

〈吉成会長〉 
   皆様お忙しい中お集まりいただきありがとうござ

いました。2 年生のスキー教室も無事終わり、給食試

食会も 2 年ぶりに実施できてよかったです。普段子

供たちが何を食べているのか知る良い機会なので、

来年度以降もご都合つく方はぜひ参加していただき

たいと思いました。 
 
〈伊藤校長〉 

  2 月に入りましたが今年もよろしくお願いします。

保護者の方とお話しできるせっかくの機会なので、学

校の様子をお話しさせていただきたいと思います。 
2 年生の 2 泊 3 日のスキー教室は参加した生徒全

員、けがも発熱もなく無事終了しました。後ろ向きな

言葉、面倒くさい、疲れたといった言葉は一切出ず、

皆常に前向きに明るく、中学生活初の宿泊行事を楽し

んでいました。マイナス 18 度を記録するという寒い

中、子どもたちにとっては貴重な経験ができ、成長に

つながる姿が見られたのでご報告します。 
給食試食会についてはアットホームに穏やかな雰

囲気で実施できたと聞いております。来年度の日程に

ついては宿泊行事ではなくとも、日帰りの行事と重ね

ることも可能なのでできるだけ集まりやすい日を設

定したいと思います。 

1 年生の子ども笑顔プロジェクト（NASA）は、東

京都の教育委員会のプロジェクトに応募して実施し

たものです。私は不在でしたが 1 年生の教員に聞いた

ところとてもよかったと聞いています。このような機

会があれば今後も積極的に作っていきたいです。 
本日は 3 年生の都立高の推薦の発表の日で、4 割強

が合格しました。私立高の推薦とは違い、都立高の推

薦は志願者を上位から選抜していく形式で、年によっ

て合格ラインも変わります。私の経験から合格 3 割く

らいのことが多く、今年はみな自分らしく頑張ってく

れたと思います。 
新型コロナが 5 月にも 2 類から 5 類に移行する中、

マスクの着用も含め、卒業式や入学式をどのように行

っていくか、大変悩ましいです。少しでも在校生を入

れてあげたい、卒業生に歌も歌わせてあげたいのです

が、集団生活の中でコロナがなくなったわけではなく、

スキー教室から帰った後に学級閉鎖になっている学

校もあり、色々な角度から考えながら、来賓の方をど

こまでお招きするかも含め、できるだけ開いた形で、

感染も広がらないよう考慮し、検討したいと思ってい

ますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。 
今年度の新入生は、落合中を希望している人は昨年

より増えていますが、現在都内の私立中の受験シーズ

ンで、学校によっては 2 次・3 次試験もあってなかな

か確定しません。最終的には例年と同じぐらいの数と

考えています。80 人を超えて 3 クラスになればよい

と思いますが、今年度と同様 40 人に近い 2 クラスに

なるかもしれません。 
副校長が体調を崩してお休みなので、ジョイントコ

ンサートについても簡単に触れさせていただきます。 
ジョイントコンサートがここ数年中止になっており、

どう運営するか難しい状況です。子どもたちに発表の

機会を提供するため、来年度は落中吹奏楽部のオータ

ムコンサート（仮称）という形にして、落一小、落四

小を招く予定にしています。詳細は今後武者先生と詰

めていきますので、PTA の方のご協力をぜひお願い

したいと考えています。 
最後に、今日の会ですが、当初 1/31 の開催でした

が、出張のため日程を変更していただきありがとうご

ざいました。 
 

【報告事項】 

1. 会長  

・1/19 PTA 協議会出席 

区内の中学校で部活の外部顧問に不適切な指導が

あったという報告があったので共有したい。部活の顧

問は外部委託に移行してきており、今後どこの学校で

起こってもおかしくないことである。今回の例も友人

からの通報で発覚しており、子どもが声を上げにくい

状況があるかもしれず、もし起こった場合、まずは学

校の顧問の先生、校長先生に相談するのが良いのでは

ないか。父兄が子どもの様子を注意深くみていくこと

も必要。 

なお、外部顧問とは教育委員会からの委託と、学校

からの委託があるが、いずれも契約を交わしハラスメ

ントが発生した場合には辞任する旨契約書に記載が

あるとのことです。 
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2. 副会長 

・非接触型体温計、扇風機の購入、搬入終了 

・1/28 落合第一地域センター 管理運営委員会(欠席)： 

3/11 センター祭りについて具体的な話し合いがあ

り、落中は 4 階担当。2/6 に次回打ち合わせ実施。落

中から他の委員の参加必要か、詳細分かり次第連絡。 

・育成会定例会（各月）参加：学校の行事、特別授業な

どを学年だより等から報告。 

3. 書記 

「PTA 活動内容詳細」資料改定 

・コロナ下で行事を実施した令和 4 年度実績をもとに

令和 5 年度行事を加筆修正 

・来年度から「イベント委員」と「ジョイントコンサ

ート委員」を統合 

4. 会計 

1/22 会計の締め  

各委員会の出納帳、残金受け取り 

5. 校外委員会 

1/21 落中展覧会 防犯パトロールの腕章をつけて

観覧 

6. 広報委員会 

3 月 広報誌おちあい配布予定 

PTA 役員 写真撮影 

7. 学年委員 

３学年 

12 月「卒業を祝う会中止のお知らせ」お手紙配布 

2～3 月 卒業記念品受け取り等 

卒対費全員回収済み。 

２学年 

11/22 第 3 回運営委員会参加 

１学年  

・1/18 副校長、栄養士の先生と給食試食会打合せ 

・1/27 給食試食会実施（9 名参加） 

・給食試食会（黙食会）の次年度開催について： 

食器の数が少ないので、単学年が給食なしの日

に実施予定。4、5 月は PTA の役員交代の時期で、

1 月は発熱等出やすい時期なので避けたい。来年

度は 9 月に職場体験があるので、その時期が気候

的にも良いのではないか。対象は全学年。3 年前

の開催時は約 30 名の参加。 

8. ジョイントコンサート委員会  

予算 4 万円は会計に返却 

来年度イベント委員と統合するので人数要検討 

9. イベント委員会 

特になし 

 

【議題 今年度の反省】 

・現役員は 5 月 GW 明けに引き継ぎ予定ですが、気軽

に入れる PTA を目指して 1 年間活動してきました。負

担はどうだったか、人数を増やしたほうが良いか、各

役員の率直な意見を紹介します。 

＜当日の意見＞ 

・副会長：8 人体制で、夜の会議の担当を割り振った

ことで一人当たりの負担は相当軽減された。 

・書記：議事録の作成は会議への参加と PC 作業が必

須になるので、人数がいればよいというものではな

く、できる人が担当したほうが良い。 

・広報：撮影等は分担できるが、編集は一人で PC 作

業になるのでどうしてもスキルのある人に負荷がかか

ってしまう。人数を増やして解決できるものではな

い。 

・役員を選出するにあたり、特定のスキルを持たない

とできない、ではなく、スキルがなくても誰もができ

るような仕組みを考えたい（吉成会長） 

・PC を個人で持たない方も多くなっている。PTA 余剰

金で PC を購入するというのも今後の選択肢の一つ。 

★【令和 5 年度役員・委員選出までの日程】 

2/14  在校生(1・2 年)への選出用調査書を配布 

2/17  新入生保護者説明会にて意向調査書を配

布・回収  

3/2  在校生の選出用調査書締切  

3/中旬 役員・委員の選出作業  

定員に満たない委員を「宝くじナンバーズ

3」(3/6)の抽選番号により決定(在校生) 

4/上旬 入学式にて新 1 年生の意向調査書の回収 

 選出調査書の配布  

4/中旬 新入生の選出調査書締切  

役員・委員の選出作業  

定員に満たない委員を「宝くじナンバーズ

３」(4/17)の抽選番号により決定（新１年

生） 

【その他】 

・何かありましたら、落合中学校 PTA（代表） 

ochiaichupta2022@gmail.com までご連絡ください。 

・「PTA 運営委員会だより」は落合中学校ホームペー

ジにも掲載されています。併せてご覧ください。 


